
OGGI FESTA INTERNAZIONALE DELLA MONTAGNA
In Italia le cerimonie governative sono iniziate 
ieri in Abruzzo a Villalago 
e proseguiranno oggi a Scanno
IERI POMERIGGIO nella Sala Polifunzionale del Comune di Villalago c’è stata l’apertura dell’odierna 
Festa Internazionale della Montagna con il convegno: “I corpi intermedi e le politiche attive nella 
gestione delle aree protette - Le politiche della Montagna”. A dibattere il tema c’erano le figure apicali 
delle Istituzioni abruzzesi, i Presidenti dei Parchi e della Associazioni ambientaliste che operano in 
Abruzzo. Ha coordinato gli interventi il giornalista Carlo Puca.
Oggi a Scanno, alle ore 10,00, nella sala convegni dell’Hotel Miramonti si parlerà ancora di 
montagna. Intervista al Ministro Roberto Calderoli.
Ha introdotto i lavori il dott. Patrizio Schiazza, coordinatore di Ambiente e/è Vita Abruzzo, promotore 
dell’iniziativa.  Sono seguiti i saluti dei sindaci di Scanno e di Villalago. L’avv. Giovanni 
Mastrogiovanni, ha dato rilievo alle problematiche dei paesi di montagna, sostenendo che quella di 
ieri era l’occasione “per prendere in esame tutte le necessità della montagna da portare davanti al 
governo nazionale e all’unione europea”.
Alle parole del Sindaco di Scanno ha fatto eco Fernando Gatta, sindaco di Villalago, che ha sostenuto 
che chi vive in un paese di montagna è un eroe, per tutte le difficoltà che s’incontrano durante il lungo 
inverno, dove spesso vige la solitudine.
 “La montagna e le aree interne necessitano di maggiori attenzioni – ha aggiunto - si aspettano 
segnali di cambiamento per  arrestare lo spopolamento”. Hanno dato il loro saluto anche il Vescovo di 
Sulmona e il Prefetto della Provincia dell’Aquila.

Di seguito è intervenuta la direttrice della riserva del Lago Pio e Lago di San Domenico, Silvia Di 
Paolo, che ha descritto il territorio e illustrato attività e progetti della riserva, finalizzati a dare visibilità 
al territorio e accoglienza turistica, ponendo l’accento sull’importanza delle aree protette. E’ stato il 
giornalista Carlo Puca, quale moderatore, a dare il via alla tavola rotonda, iniziando dal presidente 
Nazionale dell’associazione Ambiente e/è Vita, Fernando Ferrara, e poi man mano dando la parola al 
presidente del parco regionale del Sirente Velino, Francesco D’Amore, al presidente del Parco 
nazionale d’Abruzzo, Lazio e Molise, Giovanni Cannata, al presidente dell’ANCI Abruzzo, Gianguido 
D’Alberto, al presidente nazionale UNCEM, Marco Bussone, al direttore generale dell’ARTA Abruzzo, 
Maurizio Dionisio,  Il coordinatore del nucleo PNRR Stato regioni, Giovanni Bocchieri, al dirigente del 
Dipartimento per gli affari regionali e autonomie di palazzo Chigi, Giovanni Vetritto, e infine per la 
chiusura dei lavori al il vicepresidente della Giunta regionale, Emanuele Imprudente. Ognuno per la 
propria funzione ha messo in evidenza l’importanza della montagna, che vive se ci sono coloro che la 
abitano, e quindi è necessario trovare il giusto rapporto tra fauna e attività antropiche e perché parchi 
e riserve parchi siano occasioni di sviluppo. Bisogna dialogare con le popolazioni di montagna per 
praticare la logica dello sviluppo sostenibile. Occorrono - ha detto il Presidente Cannata - 
conoscenza, dialogo e buona volontà. E’ stato affermato che i rapporti tra comuni e parchi sono 
migliorati rispetto al passato e che oggi sono visti come un'opportunità per fermare lo spopolamento 
delle aree montane con un'economia plurima, che privilegi le attività proprie della montagna facendo 
riferimento alle legge sulle foreste e sui sui piccoli comuni, dove occorre rafforzare la scuola, i 
trasporti e la sanità. Soprattutto occorre creare sinergie tra le comunità per essere più forti e 
competitivi. A dare man forte a questi concetti è stato l’intervento conclusivo del vicepresidente della 
Giunta regionale, Emanuele Imprudente che ha parlato di Green Community, dei vari progetti 
nell’ambito del FESR e FSE, che ha definito “incubatori economici”. E’ stato ripetuto più volte che i 
singoli comuni montani non ce la possono fare da soli, che occorrono delle strategie per aggregarsi e 
lavorare in sinergia.

Oggi la festa della Montagna si celebrerà a Scanno con il convegno: “Le politiche del Governo 
Nazionale”. Interverrà il Ministro Affari regionali e Autonomie, Roberto Calderoli.


